## LES RELATIONS GÉNÉRALES CANADA-BRÉSIL

Dès le début du siècle, le Canada était déjà présent au Brésil: en plus des nombreux missionnaires qui s'y trouvaient, les hommes d'affaires y ont investi des sommes de plus en plus considérables, particulièrement dans le domaine des services publics. Aujourd'hui il y a encore 200 missionnaires canadiens au Brésil (en particulier dans le Nord-est) et les compagnies canadiennes comme Brascan, Alcan, Seagrams, Massey-Ferguson et autres, sont très actives. Les relations officielles remontent toutefois à 1941, au moment où le Canada a établi a Rio de Janeiro une légation qui a été élevée au niveau d'ambassade trois ans plus tard. Notre ambassade fut transférée à Brasilia en 1972, en même temps que le ministère des Affaires étrangères et nous avons maintenu un consulat dans l'ancienne capitale. Le Canada a aussi ouvert un consulat à Sao Paulo en 1947. Ces deux consulats ont été élevés au niveau de consulat général, le 20 mai 1980, afin de mieux refléter l'importance réelle des programmes exécutés par ces deux missions dans le contexte des relations de plus en plus importantes avec le Brésil.

En 1976, on assiste à la création de la Commission mixte Canada-Brésil. Cette dernière a pour fonction de favoriser les relations commerciales et économiques entre les deux pays. Elle s'est réunie pour la première fois à Ottawa au cours de la même année, en avril 1978, à Brasilia et à Ottawa en juin 1980. La quatrième réunion a eu lieu à Brasilia les 9, 10 et 11 mars 1982. Cette commission comprend un sous-groupe sur l'agriculture qui s'est réuni à Ottawa en 1979 et en octobre 1981 et, à Brasilia, en juin 1980. Elle comprend aussi la